

# EL LIBERAL

Bisemanario independiente de información

NUMERO SUELTO 10 CENTIMOS — APARTADO 1125 — SUSCRICION MENSUAL 50 CENTIMOS

AÑO I

San José, Costa Rica, Centro América. Lunes 13 de enero de 1919

NÚMERO 24

## LA MAGNOLIA Almacén de Provisiones seleccionadas

Escarré Hnos.

Acaba de recibir un nuevo surtido.—Vinos,—Frutas secas y al natural,—Licores,—Aceite Salud en latas y botellas.—Un completo y variado surtido de especias.—Depósito permanente de azúcar y harina chilena, fresca, marca "Gavilla". Especialidad en las órdenes por teléfono a domicilio.

APARTADO 911

TELEFONO 589

### EL LIBERAL

BISEMANARIO INDEPENDIENTE DE INFORMACION

DIRECCION { HERNÁN VALVERDE L.

REDACCION { ANTONIO ZELAYA H.

Administración: EL LIBERAL

OFICINAS: 100 varas al Norte del Almacén W. Steinvorth y Hno.

Se publica los lunes y los jueves.—APARTADO 1125

## La muerte de Teodoro Roosevelt

Ahora que las vibraciones cablegráficas hablan de la muerte de Roosevelt, cabe recordar del poema de Rubén Darío intitulado "A Roosevelt," estos versos:

### A Roosevelt

Es con voz de la Biblia, o verso de Walt Whitman,  
Que habrías que llegar hasta tí, Cazador!  
Primitivo y moderno, sencillo y complicado,  
Con un algo de Washington y cuatro de Nemrod!  
Eres los Estados Unidos,  
Eres el futuro invasor  
De la América ingenua que tiene sangre indígena,  
Que aun reza a Jesucristo y aun habla en español.

Eres soberbio y fuerte ejemplar de tu raza;  
Eres cuito, eres hábil; te opones a Tolstoy.  
Y domando caballos, o asesinando tigres,  
Eres un Alejandro Nabucodonosor.  
(Eres un Profesor de energía  
Como dicen los locos de hoy).

Creas que la vida es incendio,  
Que el progreso es erupción;  
Que en donde pones la bala  
El porvenir pones.

No.

## Aerogramas del domingo

BUENOS AIRES—Se ha declarado una huelga general por la federación regionalista en todo el país, principiando a media noche del 9. A las 11 de la noche había ya encuentros en varios lugares de la ciudad. Seis de ellos podían distinguirse con claridad. Varias tentativas se han hecho esta noche para capturar la estación de policía del primer distrito que se encuentra a una cuadra del Consulado

Americano. Es imposible aun hacer cálculos de los accidentes ocurridos. Si las batallas continúan extendiéndose es posible que haya que cerrar la oficina del cable. Se hizo un asalto a la oficina de correos con el fin de obligar a los empleados a unirse a la huelga; el asalto duró más de un cuarto de hora, resultando dos muertos y varios heridos, uno de los muertos fué el director de correos. Los

huelguistas han estado tratando de inducir la policía a que se una al movimiento pero no lo han logrado y éstos continúan peleando con denuedo. El General Dellepiano ha asumido la dictadura militar en la Argentina tomando las riendas del gobierno. Este acto no va dirigido contra el Presidente; se considera como medida de precaución contra los disturbios de los trabajadores. El General Dellepiano ha optado por declararse dictador debido a que el Gobierno rehusaba tomar medidas enérgicas contra los perturbadores del orden.

BERLÍN.—Aunque se había dicho esta tarde que el Gobierno había recapturado los cuarteles de policía más tarde se ha averiguado que aun se encuentran en manos de los spartacus. Siguen los combates en las calles y el tráfico se ha suspendido en una buena parte de la población. El Gobierno ayer tuvo el control de la sección interior de la ciudad entre Frandenburgo y Friederick Strasse.

WASHINGTON.—El capitán Edward Ricakenbacker famoso automovilista americano tiene en su crédito el haber destruido veinte y seis aeroplanos alemanes en Francia.

NEW YORK.—No hay indicio todavía de que se haya llegado a un arreglo entre los trabajadores marinos que están en huelga y que han suspendido el tráfico en la bahía. La comisión de huelguistas volaron rehusando las propuestas para reasumir el trabajo entre cuarenta y ocho horas pendiente las conferencias de las Juntas de arbitraje.

NEW YORK.—El juicio entablado por la Compañía del cable contra el ministerio de Correos para evitar que el gobierno tomara las líneas ha sido rechazado. La decisión de la corte está basada en que la corte no tiene jurisdicción pues que la acción ha sido ejecutada por el Presidente Wilson como jefe del Ejecutivo y como un acto de guerra.

PARÍS.—El sábado en la tarde la Oficina de negocios extranjeros anunció que la primera reunión del consejo supremo se efectuaba el domingo a las tres de la tarde. Se espera que Lloyd George llegue a esta a las diez de la noche del sábado, pero si se viera demorado por sus múltiples ocupaciones, se nombraría nuevo delegado a la conferencia.

LONDRES.—Los delegados ingleses salieron para París hoy en la mañana.

LONDRES.—Un despacho de Copenague dice que Linbacht fué muerto el jueves mientras peleaba

### Las Elecciones

#### Diputadiles

Todo tiene su lado cómico, la prosa más seria tiene comas de risa.

Alguien me hablaba con seriedad de cartón, sobre el sufragio universal, de la igualdad ante la ley, de los representantes del pueblo y de no sé cuántas otras cursilerías y un amigo guasón se reía, se reía.

En las aguas mansas del pantano hay quietud aparente, pero por debajo hay ebullición de podredumbre; así nos sucede con las elecciones, por fuera quietud, indiferencia y por debajo, intrigas y pasiones agitando.

Desde el Guanacaste, de Alajuela y otros puntos de la república nos llegan hojas de propaganda, llenas de farsa.

Estos son los momentos que en los topes salen al calor de la vida pública. Se lanzan a la ventura esperando que la Diosa casualidad los haga diputados para que allí en los amplios curules lleven a cabo en patriotismo.

Ya tenemos varios personajes, notables de provincias, accionando, arrastrándose para recibir la pílula de una diputación.

Ya contamos con un candidato pecuario en Alajuela, otro fulano, más prostituido que "una ave pálida" anda a caza de su curul, bien lo merece, el señor provinciano que ya cuenta en su vida pública con los honores de 32 ventas y 20 sobornos.

E. U.

### LA COLOMBIANA

Gran Zuputería de lujo

La preferida por las personas de buen gusto

Teléfono 751

FÉLIX ALVAREZ

# Librería Española, Imprenta, Encuadernación y Fábrica de sellos de hule de MARÍA v. de LINES

CASA FUNDADA EN 1884 POR DON VICENTE LINES V.

MAGNIFICO SURTIDO EN LIBRERIA: Las Obras más recientes en Español y en Inglés. —ESPECIAL SURTIDO EN PAPELERIA: blocks de papel rayado, papel para máquina de escribir, cajas de papel de escribir con sobres, papel carbón, papel secante de varios colores. SURTIDO COMPLETO DE EFECTO DE ESCRITORIO — PRECIOSAS NOVEDADES JAPONESAS

## Habla el sabio D. Elías Jiménez Rojas

### DE TODO

En el lugar mismo donde se levanta hoy en San José la capilla del Seminario, había hace más de 30 años, una destaralada venta de frutas, de las primicias pagadas al cura vecino. La dueña era una buena persona, soltera, entrada en años y muy de la casa de Dios. Cerca de la puerta estaba la mesa con las frutas; detrás había banca dura y lucía, en que aprendían a leer y resar y comerciar algunos niños del barrio, machos y hembras, según el modo primitivo de co-instrucción y co-educación. Sentados en esa banca, una tarde, siendo yo alumno del Instituto Universitario—vecino de la venta y de muy mala fama en las sacristías—recibí de la maestra frutera la siguiente explicación de por qué eran los alumnos más descreídos del colegio precisamente los formales y aplicados: "Es que el incrédulo está condenado, me dijo, y al condenado necesita tentarlo el Diablo". . . . Así hacía ella justicia al único grupo de muchachos que no le había quitado una fruta ni la habían molestado nunca con bromas pesadas.

Años después, en Francia, chanceando con una pianista que se había propuesto convertirme, como le señalara yo el caso de tantos hombres virtuosos y sin creencias—sin creencias católico-romanas, se entiendo—oí algo muy semejante a lo de la maestra costarricense, pero con este curioso aditamento: "A la sociedad en conjunto, le conviene pues temenalmente, que sus miembros

estén condenados de antemano porque no hay bondad más segura que la bondad por FALTA DE TENTACIÓN; pero, a cada uno de estos miembros por separado, no le conviene LA ETERNIDAD DE LLAMAS que le aguarda."

Pues bien—y aquí quería llegar—estas sencillez me parecen ahora más en su puesto que la sentencia de don Mariano Ospina (V. Es. n.º 95) relativa a cierto tipo de ateo—materialista, "para quien la justicia es palabra sin sentido" y que conserva, no obstante su DIGNIDAD porque "educado en los principios de la fé, adquirió hábitos que han sobrevivido en él a las ideas que los engendraron." Adviértase de paso que don Mariano Ospina no revela haber sabido: que hay arrodillados ante los altares de sus templos, millares de verdaderos ateos materialistas; que hay materialistas que no son ateos y que hablan del hombre como del rosal, suponiéndolos creados y gobernados, el uno y el otro por un Dios que no es hombre ni rosal; que hay materialistas que no son ateos ni teístas, llamados materialistas porque no afirman nada que no se pueda demostrar experimental o lógicamente; que hay espiritualistas—justamente los más puros, los logarquistas—que son ateos francos; y, por último, que hay un grupo enorme de espiritualistas, los panteístas, que son ateos sin confesarlo, puesto que, para ellos, Dios es todo y todo es Dios.

(Continuará)

ELÍAS JIMÉNEZ ROJAS

## Guía de Costa Rica

Se está preparando ampliamente una guía de Costa Rica que circulará aquí y en el extranjero.

A los que deseen figurar en ella, se les suplica enviar sus direcciones al apartado 1125 —San José.

### Idilio

Sudorosa y jadeante, su entraña de hierro fatigada, se estremecía poseída por la fiebre del vapor, sus músculos potentes que escalaban montes, se encogían de cansancio.

Su roja farol, el ojo de aquel ciclope de hierro, horadaba en la noche la majestad de las tinieblas; su grito ronco repercutía en la montaña como un quejido largo de una mujer que violan.

Y aquel ser todo de acero, amaba, con la fuerza con que se aman las cosas; amaba al roble centenario que a la vera de su camino doblaba doliente su ramaje rumoroso y cuando ella, cruzaba rápida, con la precipitación con que se vive hoy, dejaba prendido en las ramas del roble un hilito de humo, que era como el beso cálido, hervoroso de una amante imposible que cruza rauda como esquivando una sorpresa.

Y el roble añoso, que sabe de consejas, al pasar aquel monstruo de hierro y de humo dejaba caer el retoño más fresco y perfumado de su frondaje oscuro.

Y cursaron los años, el tiempo con su lento gestar, venció la rudeza del acero y aquella máquina que cruzara embévida de vértigo: valles, montes y llanuras, fué arrinconada, bajo el techado de zinc sombrío y solitario, en donde guardaban el hierro viejo.

El roble altivo que se irguió por siglos enfermó de melancolía, agostó sus frondas, desmayó sus ramas. Hoy el viajero que cruce la llanura verá en el término gris del horizonte perfilarse la figura indecisa del viejo roble huérfano de amores.

ANTONIO ZELAYA h.

### Melcochería 'El Trébol'

Las mejores y más sabrosas melcochas de frutas.

PREMIOS: de 1, 2 y 5 melcochas

### Los ojos

¡Los ojos! Ellos nos enseñan todos los misterios del amor, porque el amor no está ni en la carne ni en el alma, el amor está en los ojos que rozan, que acarician, que sienten todos los matices de las sensaciones y de los éxtasis, en los ojos, donde los deseos se magnifican y se idealizan. ¡Oh! Vivir la vida de los ojos en donde todas las formas terrestres se borran y se anulan; reír, cantar, llorar con los ojos, mirarse en ellos, y en ellos ahogarse como Narciso en la fuente.

Si, y ahogarse en ellos como Narciso en la fuente, ese sería el goce. La locura de los ojos es la atracción del abismo. En el fondo de las pupilas, hay sirenas como en el fondo de la mar, eso lo sé, pero nunca las he encontrado, y busco todavía las miradas de agua profunda y doliente en donde podría, como Hamleto libertado, ahogar a la Ofelia de mis deseos.

JEAN LORRAIN

### ¡COMPRO! ¡COMPRO!

Giros a un tipo bajísimo. Infórmese hoy mismo. Escriba apado 783.

### Ahora si que bajaron las mercaderías

Algunos comerciantes suponen que las mercaderías empezarán a bajar dentro de unos cuatro o cinco meses a causa de los seis vapores que el Gobierno americano ha destinado últimamente para servicio del comercio de Centro América.

Es claro, es irrazonable pensar que la baja vaya a efectuarse de un modo súbito, sino lentamente. En tiempos de la guerra los salarios regían altísimos y por lo tanto todos los efectos trabajados en tiempo pasado, tienen aun que estar a precios altos.

La armonía tiene que operarse pues, en atención a los intereses de ayer y a los de hoy.

## En la bodega de La Marina

(Antiguo local BRESCIANI)

encontrará Ud. todo lo que necesita

para surtir y adornar su tienda

durante los meses de verano

EDUARDO CASTRO SABORIO

## "El Liberal" amplía su formato

Por favor de circunstancias y en compensación al cariño público que desde su aparición ha gozado, en "El Liberal" ha de operarse ahora una transformación.

No se trata de un cambio de camino espiritual, sino simplemente de una diferencia importante de formato y de la implantación de un itinerario dominical que le permita salir más lleno de juventud y diversamente ataviado.

En lo sucesivo pues, nuestra publicación será de ocho páginas trabajadas con más afán. Al mismo tiempo conforme lo exige esta reforma, en vez de ocho visitas al mes como antes, serán únicamente cuatro ediciones dominicales que esperamos que satisfacerán a nuestros lectores.

Hacemos constar que hemos tomado esta medida por sugestión de numerosos suscritores.

## De todas partes

**Vida matrimonial en Bagaces.**—Nuestro corresponsal viajero en Bagaces nos dice:

Han contraído matrimonio don Hector Madrigal y la señorita Beatriz Aragón; don Rafael Rivera y la señorita Juavita Aragón. En el mes entrante se unirán don Eloiso Ordoñez y la señorita María Recio. A todos deseamos felicidad.

**Noticia comercial.**—En la línea comprendida entre Turrialba y Santiago, están pagando el café en oro a ₡ 75.00 quintal.

**Diplomático de paso.**—Está en esta ciudad, hospedado en el Washington, el Lic. don Ramón Solórzano, diplomático nicaragüense con residencia en México. Partirá en el próximo vapor.

**Diario comercial.**—Importantes comerciantes de esta capital, están alentando la idea de fundar un diario comercial, exclusivamente para servicio y defensa de los intereses comerciales.

**RAFAEL CRUZ MEZA**

Cirujano—Dentista

Oficina: frente a la Botica Francesa

## El Qido

(INÉDITO)

A FÉLIX MONTES H.

En la paz y el mutismo de tu estancia  
Mis penas fuí contando una por una,  
Cual las cuentan aquellos sin fortuna  
Que perdieron sus dichas con la infancia.

Y luego de contarlas, mi alma herida  
Invocó tu piedad a que vinieses  
La sangre a restañarle: ¡cuántas veces  
Manos que dan la muerte dan la vida!

Y quise descorrer la celosía,  
Por si un rayo de sol te me trajera  
Pura y riente como la luz del día;

Mas no la descorrí: temí en mi celo  
Que tu alma inquieta, allí mi prisionera,  
Como un perfume se escapara al cielo.

EDUARDO MERA

Quito, Dobre. 2—1918.

NOTA.—Eduardo Mera es un joven literato autor de la bellísima "Serranías" de costumbres nacionales que tan buena acogida ha tenido entre nosotros. Hijo del ilustre escritor don Juan León Mera. Es una de las más frondosas áboles de la selva lírica ecuatoriana; es una promesa para el porvenir por sus capacidades poéticas.

### Qué fiebre hay en Guanacaste?

Telegramas de Guanacaste informan de una fiebre violenta que está azotando aquella región.

Aún se ignora qué clase de epidemia será, pero hay sospechas de que pueda ser la temida fiebre de "aguas negras".

Según informes mueren diariamente de 20 a 25 personas en la provincia.

Ojalá las autoridades investiguen prontamente al respecto.

### ISIDRO R. AMAYA

Abogado y Notario de las cinco Repúblicas

Ofrece sus servicios:

PUNTARENAS

Enero—1919

### SE VA GARCIA MONGE

El profesor don Joaquín García Monge, está por partir a los Estados Unidos, a más tardar dentro de dos semanas.

Va el simpático educador, según nos dijo, "en busca de trabajo y mejor ambiente."

La obra de cultura que ha hecho García Monge en este país, es apreciable, vasta, y sin embargo, se le ha echado en olvido. Aquí si cabe aquello de que nadie es profeta en su tierra.

Se radicará en New York y nos ha ofrecido crónicas que llegarán propicias ahora que "El Liberal" va a tomar mayores dimensiones.

### La comuna agrícola en movimiento

El comunero don Luis Badilla, se presentó en nuestra oficina, diciéndonos:

Suplicamos a Ustedes trabajar porque el gobierno no olvide lo ofrecido hace pocos meses a la comuna agrícola. Los miembros de la directiva desalentados han tomado diversos caminos pero aun hay un considerable número dispuesto a marchar a Guápiles en caso el gobierno dé los ₡ 35 000 acordados.

Dice Badilla:

—Nosotros los obreros queremos saber, de una vez para siempre, si podemos esperar algo de los tales gobiernos democráticos. El obrero costarricense es víctima hoy de la más cruel explotación de salarios y la única manera de emanciparse está en ir a trabajar la tierra, pero con alguna ayuda, si no quién sabe que pasará.

El Ministro de Hacienda concedió audiencia a tier, a dos miembros de la comuna.

## Royal-Bar

CAFÉ, TE, CHOCOLATE

CENAS

TODAS LAS NOCHES

### CAMPO PAGADO

Qué se hizo

Ramón María Agüero

Qué te hiciste hombre oscuro y desconocido?

Tu infamia salió derrotada por la Cruz del Señor.

Por qué rehúistes la lucha noble, por qué e capaste ante la luz de la verdad cristiana?

Sólo las culebras muerden y luego se e capan.

El pueblo balemíta está convencido de tu maldad y pronto muy pronto, bajará el castigo del cielo.

San Antonio de Belén, 4 de enero de 1919.

Un verdadero cristiano

### Funeraria Campos Enos.

SERVICIO DE

₡ 15-00 a ₡ 3.000

Teléfono 330,

Avenida Cental,

Cuesta de Moras.

Debe ser empresa yanqui  
y no tica

Para establecer la luz eléctrica en León, ciudad de Nicaragua que tiene más de cien mil habitantes, Don Ramón Uiloa formó una compañía con capital costarricense, contando ya con las concesiones del caso. Ahora resulta que se han suscitado dificultades para la entrada de la maquinaria, pues los yanquis no quieren conceder aduana libre como está prescrito para tales casos en las leyes nicaragüenses.

Según la prensa de Nicaragua, los yanquis han dicho al gobierno que la compañía debe ser americana y no costarricense.

### LA MARQUESA DE

CESAR ARGUEDAS.

Tiene gran variedad en telas para señoras y un bonito surtido en vestidos para caballeros y niños, que ofrece a precios reducidos

### BALSAMO DE ORO

Gran reconstituyente del cerebro y de las fuerzas vitales. Este es el único específico que combate eficazmente la IMPO-TENCIA. No es un curaio todo; pero si devuelve las fuerzas a personas débiles.

Lo venden todas las boticas.

### SE ALQUILA

Una casa contra temblores Buena para cafetería ú otro negocio análogo. Punto inmejorable. Para más informes en las oficinas de este periódico.

## El talento de Juan

Rara es la familia que no tenga la dicha de contar entre sus vástagos alguno que sobresalga en cualquier ramo del humano saber, o, por lo menos, que no se ufane del talento o la habilidad de tal o cual de ellos.

Era la familia Gudex una de esas de buena cepa, y generación tras generación venía dando al mundo notables médicos, honorables jurisconsultos, magníficos ingenieros, buenos electricistas y mejores comerciantes.

No podían, pues, ser más brillantes los antecedentes.

Por eso eran fundadas las esperanzas de los esposos Gudex Zeg, — últimos descendientes de aquella notable familia, — cifradas en su primero y único hijo. Era este un fornido y joven de rubios cabellos y azules ojos, cuya frente despejada era signo inequívoco de su clara inteligencia, al decir de su padre. Tenía 21 años, habiendo obtenido el título de Bachiller en Filosofía cuando solo contaba 18. Hallábase a la sazón estudiando el tercer año de Ciencias Políticas en cierta Universidad de Sur América, y había escogido esta carrera, a la vez que por vocación, por seguir a su padre, quien había adquirido en ella resonante nombre.

Llevaba, pues, tres años de duro estudio, durante los cuales más de cien veces lo sorprendió la aurora "sobre los libros, quemándose las pestañas", como acostumbraba decir su buena madre cuando por él le preguntaba alguna de sus amigas.

En cada examen universitario veían sus padres un nuevo triunfo y un motivo más para celebrar con espléndida fiesta la conclusión del correspondiente año escolar.

Ante el Jurado examinador, siempre se presentó Juan, — que así se llamaba, — tembloroso y tímido, y rara fué la vez que pudo hablar sin cortarse o sumirse en absoluto mutismo, hasta que por misericordia y consideración algún Profesor lo sacaba del atascadero y le hacía preguntas que contestaba inmediatamente el mismo examinador, replicando Juan con un simple movimiento de cabeza en señal de aprobación.

En el tiempo a que nos referimos terminaba sus estudios del tercer año de Derecho e iba a presentar como último examen de ese año, el de Economía Política, materia que había sido objeto de sus vigilias y por la cual tenía especial deferencia.

El momento de la prueba llegó, siendo Juan el primer examinando del primer grupo, compuesto de 8 alumnos. Comenzada aquella, subió a la tribuna de exámenes y tomó la respectiva tesis, la cual ver-

saba sobre el VALOR. Comenzó su disertación diciendo que todas las cosas tenían valor, puesto que de algo nos servían; y ante aquel admirable principio, un Profesor no pudo menos que preguntarle sobre cómo se medía el valor de que hablaba, constando con la propiedad de un excelente economista: CON EL VALORÍMETRO.....

Concluido el examen, anunció el Secretario que el alumno Gudex quedaba aplazado, mientras no trajese a la vista el célebre VALORÍMETRO que había inventado.

Y ahora comprenderá el lector que no se equivocaba la familia Gudex en la apreciación que hacía de su ilustre vástago.

F. M. h.

Enero de 1919.

## NOTAS

### Saludo

Está de temporada en esta ciudad, la bella señorita alajuelense Marina Sandoval.

### El cambio

Por especulación de los bancos, el cambio ha bajado al 400 070. Se pretende comprar las letras de los agricultores a bajo tipo, para después apretar a los comerciantes.

### Aviso matrimonial

Joven extranjero, galán, culto y con alguna renta, desea contraer matrimonio con señorita virtuosa aunque sea pobre. Dirigirse al apartado 1125.

### En vacaciones

A disfrutar de 15 días, han entrado en vacaciones, los Juzgados Primero Civil de San José, Segundo del Crimen de San José y varias Alcaldías de diferentes lugares.

### Personales

Paco Soler está ya levantado y convaleciendo de la operación que sufrió en la Casa de Salud.

Partió para "La Mansión" el señor Encargado de Negocios del Brasil, don José Amaral Murthiño.

Para su finca en Tucurrique partió don Oscar Rohrmoser con su familia.

Va para Nicaragua en el próximo vapor, el doctor don Ernesto Machado Lara a quien deseamos una buena mar y un feliz recibimiento.

### Periódico protestante

Las congregaciones protestantes establecidas en esta ciudad, están haciendo arreglos con una imprenta para publicar un semanario defensor y propagandista de sus intereses espirituales.

### Sucursal funeraria en Cartago

Don Manuel Campos Hoos, está por establecer una sucursal funeraria en la ciudad de Cartago.

### Rarezas de un campesino.

Un campesino tuvo antier la rareza de llegar a regalar caricias a la leona y al tigre del museo nacional.

La leona gozó con las cari-

cias porque en fin eran de macho; pero al tigre si no gustaron. Se rebeló correspondiendo con sangrientos zarpasos.

Se lo quitaron a viva fuerza y después el tigre se quedó relamiendo la buena sangre del campesino.

### Está por morir cierto diario

Se dice que está por morir cierto diario al cual ha faltado papel de rollo.

## Fábrica de Galletas Nacionales y Pastelería Nacional

MOISES ARTAVIA

TELÉFONO 279

La única Fábrica premiada con Medalla de Oro en la Exposición

### Precios de las galletas y cantidad que contiene la lata

NOMBRE	CANTIDAD	PRECIO
MARÍA .....	600	₡ 8 00
BIZCOCHOS .....	400	5 50
BESITOS .....	1,000	6 25
QUEQUES .....	300	6 50
VAINILLA .....	400	7 00
CACAO .....	400	7 00
MIXTURA .....	700	6 75
REIMS .....	400	6 25
RIOJANOS .....	250	6 00
FAMILY BIQUIT.....	375	6 00
FRESA .....	250	6 00
SPORT.....	300	6 00
ALMENDRADOS.....	600	8 00
PITILLOS .....	300	6 00
LUSITANOS .....	350	6 50
LIMON.....	300	6 50
PACIENCIAS .....	500	6 00

De 10 latas en adelante se hará un descuento, entendiéndose directamente con la Fábrica

## SASSO ENOS

Pasaje Jiménez — Teléfono 121

Compra y venta de toda clase de productos y manufacturas del país.

Depósito general del legítimo tabaco iztepeque salvadoreño. Sombreros de palma, ilama y mexicanos o pepones.

Especialidad en artículos de cuero y mecate y también en el famoso cacao molido marca "SASSO."

## Cervecería TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Hace un placer de la digestión, si se toma con las comidas  
Da vigor a los viejos, fuerza a los jóvenes  
y belleza a las mujeres

Agentes en Limón: Costa Rica Soda Water Factory

## BOTICA UNIVERSAL

H. CALZADA B.

TELEFONO 315

APARTADO 1036

Importación directa de Estados Unidos y Europa.

Garantizamos la pureza de lo que vendemos.

PRECIOS BAJOS

IMPRESA "EL PUEBLO"